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尊敬的各位前辈,各位学界的同仁,各位海内外的与会嘉宾,社会各界的朋友,以及经济所的各

位同事,大家中午好!
按照高院长的指示,由我来做一个会议总结。当然,我知道主要是高院长想在会议之后给我一

个与大家见面的机会。昨天和今天这两天的会议是如此高规格、如此高水平,而且跨越了90年历

史,再加之经济所的同仁们为此准备了两年多,对这样一个盛典进行总结,我觉得确实非常困难。
我之所以说我们是高规格,是因为与会的嘉宾都是高层领导和经济学界的各位著名学者。其实

昨天上午,中国社科院全体党组成员都出席了经济所的典礼,90年华诞的庆典,社会高端人士都齐

聚国谊宾馆。高水平是因为昨天和今天各位学者都贡献了非常精彩的观点,因为观点中都有非常深

邃的思想,高明的观点。
当然,90年的历史,经济所两年多的准备,足见这个会议内涵之深厚。这么深厚的内涵,让我这

个临时上马的人来总结确实也很难。说总结,其实不如说是“画蛇添足”。但是,如果非要总结一下,
我觉得可以借用吴敬琏先生今天上午讲的一个主题,用这句话做最好的总结,就是:学习经济所的先

贤榜样,努力攀登经济科学的高峰。我们努力学习经济所的先贤榜样,目的是未来努力攀登经济科

学的高峰。
因为90年的奋进,90年的荣光,一部经济所的历史就是一部经济所人以自己的研究成果报效祖

国和人民的历史,也是一部中国经济学人和中国经济学成长和发展历史的缩影。但是,荣光属于过

去,奋进铭刻在心! 我们经济所人需要站在新的起点上,不辜负“天下第一所”的盛名,久久为功,再
续华章。所以,如果总结,就用这句话———学习经济所的先贤榜样,努力攀登经济科学的高峰———作

为一个最好的总结。
最后,我代表经济研究所衷心地感谢各位前辈、各位领导、各位海内外的与会嘉宾、各位学界同

仁、各位社会各界的朋友,还有在座的所有人,感谢大家长期以来对经济所的大力支持。尤其是,这
个会议包括一天半的时间,都已经12点30分了,大家还耐心地参会,真是对我们的大力支持。当

然,我也要感谢经济所的同事们,为这次会议做出了一般人难以想象的努力,做了大量的艰苦筹备工

作。因为我们经济所也就一百来人,办起来这么大一个会,我们没有找会务公司,都是自己辛辛苦苦

地来筹备。所以,确实是非常辛苦。我感谢你们,感谢你们为此付出的辛苦努力。
最后,祝福经济所,也祝福各位与会嘉宾,非常非常感谢大家!
现在,我宣布,经济所建所90周年国际研讨会胜利闭幕!
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* 黄群慧,中国社会科学院经济研究所所长。根据中国社会科学院党组的统一部署,自2019年5月18日起,黄

群慧任中国社会科学院经济研究所所长,高培勇副院长不再兼任。
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